

Nuestro sacrificio no es ni puede ser estéril. Ha sido y será una semilla de libertad, que en tu mañana fructificará con lozanía gallarda.

# Emancipación

Año 2 | ALMERIA, viernes 10 de Marzo de 1939 | Organó de la Confederación Regional del Trabajo de Andalucía | Núm 435

## El Consejo Nacional de Defensa, adopta severísimas medidas para aplastar el levantamiento comunista en Madrid

EDITORIAL

### El Partido Comunista, declarado en rebeldía, no puede ostentar ni el más insignificante cargo

Y A han sido reducidos los rebeldes en Madrid y Cartagena. Ya la pesadilla que suponía una rebelión armada dentro de nuestro propio territorio, va desapareciendo para dejar margen a la confianza. Pero no es esto bastante. Como la mala hierba se reproduce fácilmente, bueno será que seguemos de ella hasta su raíz. Hay un hecho, que no podrá negarnos el partido comunista. Jefes que se encontraban en posesión del carnet del partido, personajillos que también se encuentran encuadrados en las filas del mismo, se alzan en armas contra los que a toda costa pretenden que la España antifascista no se hunda en el deshonor. Traición, es el nombre que encuadra a esta manera de proceder. Y decimos traición, porque en los momentos de angustia por que atraviesa la zona leal, es traidor quien a sabiendas acumula sobre ella mayores dificultades, quien da ocasión a que el enemigo utilice en provecho propio nuestros disensiones inter-

iores, quien no olvida su propio interés para pensar únicamente en el colectivo. Hubo un tiempo en que el partido comunista hizo uso de los abundantes medios de que disponía, para iniciar una campaña infame contra el P. O. U. M. Los que dirigían tal propaganda, sabían a conciencia que mentaban, que hundían en el lodo a un partido que tenía en su haber un historial revolucionario mil veces más limpio que el de sus detractores. El encontrarse el partido comunista en posesión de todos los puestos necesarios para dirigir con éxito aquella infame propaganda, hizo que el P. O. U. M. pasase a ser, oficialmente, de partido revolucionario rien por cien, a partido perseguido y disuelto. Recordamos esto, porque pese a todo, jamás pudo imputarse al Partido Obrero de Unificación Marxista, delitos de tanta monta como estos en que ahora ha incurrido el partido comunista. Todavía, cuando no la razón, sino la fuerza de las ar-

mas han dado al traste con la sedición comunista, se agitan despechadas en un insano deseo de complicar la situación. ¡Mal camino intentan seguir! Aleccionados por la experiencia, ya que hemos estado a punto de perder, por las ambiciones de dicho partido, vida y libertad, no sabremos tener compasión para los que intenten el movimiento más insignificante de rebeldía contra el organismo que hoy encarna toda la vida de la zona leal: el Consejo Nacional de Defensa. Y como prevenir es de sabios, conceptuamos preciso de todo punto, que en un plazo de horas sean despojados de sus cargos, militares o civiles, todos los que en posesión del carnet de dicho partido continúan al frente de ellos, esperando que una calma propicia los establezca en sus puestos, para continuar desde ellos su labor nefasta. Esto, que es de necesidad urgente, puede ser el principio de la tan deseada paz.

MADRID. — Alocución radiada en la mañana de ayer, día 9, dirigida al pueblo de Madrid: "¡Soldados de Madrid, que engañados por unos cuantos jefes comunistas, ensangrentáis las calles de Madrid! Sabed que mientras se lanzan los comunistas a esta loca aventura, Negrín, Alvarez del Vayo e Hidalgo de Cisneros, se pasean tranquilamente por las calles de París." A continuación se leyó la siguiente nota del Cuartel General del Consejo Nacional de Defensa: "Los sediciosos que aun permanecen en rebeldía, a pesar de la palabra de rendirse, dada ayer a las autoridades efectivas de la República, continúan dispuestas, no obstante saber que la intención ha fracasado, a mantener su actitud a sabiendas de los irreparables perjuicios que con su conducta irresponsable producirán a la Patria y a la República. El Consejo de Defensa Nacional, que desde el comienzo de producirse la rebelión ha intentado sofocarla por procedimientos humanitarios, ha-

sados en los principios de paz y humanidad a los que supedita su constitución, ha tenido que tomar a última hora medidas severísimas para devolver la tranquilidad a Madrid. Contando como cuenta con el apoyo incondicional de todas las armas que integran el Ejército Popular, ha puesto en juego algunos de sus recursos. La aviación republicana actúa contra los grupos sediciosos. Las fuerzas de infantería se aprestan a devolver la tranquilidad a Madrid. Confía el Consejo Nacional de Defensa, que el pueblo de Madrid, que tantas pruebas viene dando en el transcurso de la guerra, de heroísmo, no se dejará impresionar por los apañamientos. Saben los madrileños que agotados todos los recursos de persuasión, para hacer desistir de sus propósitos a los sublevados, el Consejo Nacional de Defensa ha tenido que emplear la fuerza para terminar con el levantamiento comunista. Madrid volverá a la normalidad en pocas horas. ¡Viva la República! ¡Viva España!"



CHECOSLOVAQUIA O EL ENGENDRO DE MUNICH PRAGA. — El ministro del Tu-

terior ha prohibido por dos años la entrada y venta en el territorio checoslovaco de los periódicos alemanes editados en París.

### LA GUERRA SE APROXIMA

## Hoare Belisha, ministro de la Guerra, expone en la Cámara de los Comunes, los recursos bélicos de la Gran Bretaña

LONDRES. — En la Cámara de los Comunes, el ministro de la Guerra, Hoare Belisha ha presentado esta tarde la solicitud de créditos para su departamento. Puso de relieve la necesidad de ampliar la participación del Ejército inglés en el caso de una guerra posible en el continente. Recordó la declaración de Chamberlain sobre la interdependencia francesa y británica y, por consecuencia, el deber de preparar el ejército de campaña para utilizarlo en posibles momentos. Agregó que si Inglaterra tuviese que poner su parte en la guerra, lo haría sin pensar en teorías ni en una participación limitada, aclarando además que los convenios franco-británicos se realizan siempre sobre un plan defensivo y no de agresión. Declaró que se han elaborado en Inglaterra planes muy detallados, calculando el tonelaje necesario de transporte para realizar el máximo esfuerzo en una guerra continental, habiendo realizado preparativos en tiempos de paz sobre la producción y acumulación de reservas suficientes para equipar y sostener la fuerza armada, según sea preciso.

Añadió que su departamento presta la mayor atención a la defensa de la metrópoli, como principal obligación. Anunció después que las divisiones territoriales para la defensa antiaérea de Inglaterra serán siete. Piensa constituir un Ejército de campaña en la metrópoli, utilizándolo según las necesidades de un posible conflicto y será una masa maniobrero de cuatro divisiones de infantería y dos acorazadas, sin contar en otras nueve de infantería, tres motorizadas, una acorazada y varias brigadas de caballería del Ejército territorial o sea diecinueve divisiones bien equipadas, que podrán participar en una guerra europea. Hoare Belisha declaró también que se había aumentado para las guarniciones de ultramar el reclutamiento de soldados indígenas, especialmente en Malta, Chipre, Singapur, Hong-Kong y Ceilán. Por otra parte, el núcleo de reservas suplementarias ha sido formado en Oriente. Dicho núcleo está formado en Palestina, por dos divisiones de ocho batallones.

El ministro espera que podrá formarse también una reserva estratégica en la India. Recuerda que el Ejército de la India ha suministrado para la guarnición del Mediterráneo, cuatro batallones de Infantería y un regimiento de Caballería. En cuanto al Ejército de la metrópoli, ha sido fomentada la motorización de tal forma, que la mitad del personal de cuatro divisiones de Infantería del Ejército regular, podrá ser transportada de una sola vez. Además de esas cuatro divisiones, el Ejército regular de campaña está ampliamente dotado de tanques ligeros y pesados y lo estará todavía más de armas automáticas y fusiles antitanques. El Gobierno ha decidido suministrar al Ejército territorial todas las armas modernas empleadas en el Ejército regular en igual escala, con lo que quedará perjudicado, preparado y equipado para poder participar eventualmente en una guerra en el continente europeo. Este año serán llamados mil oficiales y dieciséis mil suboficiales y soldados reservistas del Ejército regular, para efectuar períodos de maniobras.

En cuanto a los efectivos, se elevan, sin contar con los de la India y Birmania, a quinientos treinta y un mil trescientos cincuenta y tres oficiales y soldados; es decir, ochenta y tres mil hombres más que hace dos meses. El reclutamiento está tomando grandes proporciones, habiéndose aumentado el número de locales, los agentes de reclutamiento y los Tribunales médicos. Refiriéndose a la cuestión de enviar tropas al frente, el ministro añadió: "Nuestro Ejército no podrá llegar con todos sus recursos y rapidez, al teatro de operaciones en que los ejércitos continentales se habrán enfrentado, y si no por escalones y en diferentes fechas." Recordó finalmente las declaraciones de Chamberlain de 11 de Diciembre y 11 de Febrero, declaraciones que no dejan ninguna duda sobre la actitud de Inglaterra en determinadas circunstancias. La declaración del 11 de Febrero, relativa a la solidaridad de nuestros intereses con los de Francia, dijo: tiene mucha mayor significación que todas precedentes."

OPERACIONES DE "LIMPIEZA" CERCA DE LA FRONTERA TURCA

BEYROUTH. — A consecuencia de los repetidos actos de bandolerismo cerca de la frontera turca, las tropas francesas han comenzado operaciones de "limpieza".

OPINION DESFAVORABLE DEL MINISTRO DE DEFENSA SOBRE LA INCORPORACION DE LOS EXTRANJEROS AL SERVICIO MILITAR EN FRANCIA

PARIS. — La Comisión senatorial del Ejército, se ha enterado esta tarde de la opinión desfavorable del ministro de Defensa, sobre el proyecto de ley sometido al servicio militar y a la incorporación a unidades especiales a los extranjeros autorizados a trabajar en Francia.

GAMBARA INFORMO A GOERING, EN SAN REMO, DEL CURSO DE LA LUCHA EN ESPAÑA

PARIS. — "Le Figaro" publica el siguiente despacho de San Remo: "El general Gambara, jefe de las fuerzas italianas en España, se entrevistó anoche con el mariscal Goering, que se encuentra en San Remo, informándole de la lucha en España."

### NUESTRO DIRECTOR

Por designación del Comité Regional de Andalucía, ha sido encargado de hacer de la dirección de este diario, nuestro compañero José Luis.

# La Prensa extranjera comenta con satisfacción las palabras pronunciadas por Miaja

## CUATRO ALOCUCIONES

### Alocución del general Miaja

Madrid. Me dirijo a vosotros con el corazón. Llevaré cerca de tres años de lucha con un gran derramamiento de sangre. El Gobierno único que hoy tiene la zona de la República, es el Consejo Nacional de Defensa. El motivo de la formación de este Gobierno ha sido el querer terminar con la guerra de una forma humanitaria y honrosa. Esta es la única misión que tiene. No va contra ningún partido, pues en la lucha, todos han dado cuanto podían y tenían. ¿Qué más podían dar que la vida? No queremos derramar más sangre inútil. Yo, lo único que deseo es —lo dice un hombre que con vosotros ha luchado y que se cree con autoridad moral para ello— volver la paz a los hogares españoles, que la sencillez vuelva a todos, y yo os aseguro que esto acabará pronto.

Hay quien lucha o piensa luchar por un Gobierno que no existe: por el Gobierno Negrín. ¿Sabéis dónde se encuentra? En Francia. Todos debéis acatar al Consejo Nacional de Defensa, que se ha formado con la aquiescencia del pueblo que controla todo el territorio nacional. ¡Viva España! ¡Viva la República!

### Alocución de Julián Besteiro

Soldados de la República: El Consejo Nacional de Defensa se halla firme en su puesto en Madrid. El Gobierno huido del doctor Negrín, no se sabe dónde se encuentra. El Consejo Nacional de Defensa quiere impedir que el Gobierno de la España republicana caiga en poder de los comunistas que tiranizan al pueblo. La lucha entablada es la lucha contra la tiranía comunista, y esta lucha ha sido comenzada por iniciativa exclusiva del partido comunista, actuando desde las alturas del Poder e infiltrándose en las filas de nuestras tropas.

El Gobierno del doctor Negrín y el presidente de la República y el Parlamento, carecían de toda base legal. El único Gobierno legítimo de la República es el Consejo Nacional de Defensa. ¡Pueblo antifascista, milicianos de la República! No os dejéis engañar por ningún género de equívocos. Apresaos a defender al Consejo Nacional de Defensa, garantía de vuestra salvación, contra el intento de implantar entre nosotros el despotismo terrateniente y esclavizar al pueblo.

### Alocución del coronel Casado

Tengo la satisfacción de proclamar ante el mundo entero, que reina la más absoluta tranquilidad en toda España, excepción hecha de Madrid, donde los comunistas, desesperados por su fracaso, a última hora, engañaron a las tropas de algunos batallones, que en criminal aventura, pretendían dar un golpe de audacia, al mismo tiempo que sus execrables dirigentes, como Pasiónaria y Jesús Hernández a la cabeza, emprendían la más vergonzosa fuga a Orán, sin despedirse del Gobierno, cuyos miembros se trasladaron en avión a Marsella.

La perversidad de estas gentes, que pretendieron implantar el comunismo en España cuando ésta se consideraba libre, ha creado en la madrugada de hoy un estado de confusión, que se propiciará a Madrid días de luto, a las veinticuatro horas de haber experimentado una de sus mayores alegrías. ¡Viva España! ¡Viva la República!

### Alocución del teniente coronel Cipriano Mera

Madrid. Inexplicablemente se ha creado un estado de confusión, extraño hoy en nuestra invicta capital. Acaso algunos despreciosos, o locos, tilden al Consejo Nacional de Defensa, incluso de apoyar al enemigo. Las verdades no se pueden ni se podrán ocultar jamás. Afirman audazmente que Negrín está en España. ¿Pero quién puede demostrarlo? ¿Hay algún que sea todo lo empujador que sería necesario, para asegurar bajo su fe de nombre, que lo que yo en nuestra tierra desde que se creó el Consejo Nacional de Defensa? ¿Quién puede atreverse a tachar de colaborador del fascismo al salvador de Madrid, a nuestro ilustre general Miaja, o al jefe del Ejército del Centro, para el que tanta gloria cosechó, o a Val o Besteiro o a los demás compañeros del Consejo Nacional de Defensa? Hemos dicho y podríamos demostrarlo, porque tenemos siempre pruebas de las verdades que decimos, que algunos de los dividentes comunistas han luído cobardemente de España en avión, y que Negrín se fugó, y esto nadie, absolutamente nadie, podrá desmentirnoslo.

Nestas verdades nadie puede negárnoslas; se abrirán paso como se abrieron todas las verdades. Que el pueblo madrileño no se deje engañar. El Consejo Nacional de Defensa recogió en la calle lo que el Gobierno abandonó al huir. No defiende ni ampara idea particular alguna, ni el imperio de un ideal sobre otro. Lo que pretende únicamente es que sean todos los partidos y organizaciones reunidos en el Frente Popular, los que gobiernen a España, y no una minoría que imponga su voluntad al resto de los españoles. Madrileños! ¡Salvad hoy a Madrid!

## La Federación Provincial de Sindicatos Unicos, a sus afiliados y a la opinión

Debido a la incómprensión de un puñado de malos españoles, ensobrecidos por el mando, que no supieron aprovechar, no sólo en beneficio de España, sino que tampoco en el suyo propio, han puesto a la República en un grave aprieto, cuando más necesaria era la seriedad y el concurso a la misma.

Nosotros, que jamás fuimos amigos de guardias callejeras y mucho menos del endosamiento, cual ha sido demostrado innumeradas veces en el curso de la revolución y la guerra, anatematizamos desde lo más íntimo, no tan sólo a los que dirigen cobardemente a España al fracaso, sino que también, a aquellos que no se unieron a ellos por el ideal que representaban, sino que lo hacían por el lucro personal de una parte y de otra, por la vanidad del mando y lo que es peor aún, por enquistarse en los puestos, donde con mayor desenvoltura, podrían apuntalar viciosamente a la República.

Afortunadamente, unos hombres probados en el decurso de nuestra guerra, han sabido, aya que algo tarde, a tiempo, recoger el látigo de la nave que de seguro iba a estrellarse, y están dispuestos a salvar todo aquello que sin menosprecio de nuestra condición de españoles pueda salvarse.

Cábenos a todos, a más de las adhesiones escritas, demostrar con hechos que estamos dispuestos a apoyarles incondicionalmente, a la par que a superar con el máximo de nuestro esfuerzo, la resistencia en la van-

## Mussolini, verdugo de pueblos libres, teme que Francia e Inglaterra presidan la liquidación de la guerra de España

PARIS. — *Le Jour* estudia la situación desde el punto de vista del porvenir, y escribe: "El fin de la guerra de España señalará la desaparición de la amenaza bolchevique en Europa occidental y privará a los países totalitarios de todo pretexto para hacer fuera de su casa republicanos de política que no les importan. Ciertamente el peligro italiano existe pero el peligro soviético es más temible, porque provoca todas las demás. Su primera derrota es promesa del éxito final."

*La République* rinde homenaje al general Miaja, y escribe: "El viejo héroe no puede morir en la batalla y su tentado el voto de proclamar: 'No queremos perder más sangre.' Es un admirable ejemplo el que los republicanos españoles (los patriotas españoles, en vísperas de hacer la paz, dan a los franceses." *La Justice* declara que Roma se irrita por el curso de los acontecimientos y escribe: "Mussolini teme que Inglaterra y Francia presidan la liquidación de la guerra de España, obligando a Franco a

negarse a toda negociación y a exigir una capitulación sin condiciones." *L'Ordre* comenta las informaciones de la Prensa de Roma, Berlín y Burgos, y dice: "Como en un coro, perfectamente orquestal, se afirma con una sola voz que no puede hablarse de dar cuartel y que la victoria de Franco debe ser adquirida por la fuerza de las armas, hasta el final." La Prensa de extrema izquierda registra la situación de Madrid y no oculta hacia quién van dirigidas sus simpatías.

## Una proclama del Comisario Inspector del Ejército de Andalucía

El dramatismo de los actuales acontecimientos debe cesar rápidamente. Un solo objetivo debe obsesionarnos: pensar en la forma de que nuestra lucha termine con la misma ejemplaridad que comenzó. Nadie, absolutamente nadie, tiene derecho a perturbar estos momentos en que nuestros pensamientos deben concentrarse, inquietando las posibilidades que se precisan para que la situación presente sea superada con la colaboración entusiasta de todos los elementos que desde el comienzo de la guerra han invocado su calidad de españoles.

Nunca la histriónica puede haber inspiración en unas condiciones políticas que interpretan el pensamiento mayoritario del país. La adjudicación del título de españoles, a partir de este momento, para los que silenciosamente laboren aglutinando esfuerzos y tensando energías con su aspiración situada en el alto y sagrado interés de la patria que está muy por encima de las discusiones pueriles, imperdonables cuando intentan reflejarse en una lucha fratricida.

Para ser digno de la enorme res-

ponsabilidad que se diluye en la actuación de cada combatiente y de cada ciudadano, hay que rechazar con toda energía la acción reprochable que conduce a la perturbación y, en su fatal locura, es capaz de favorecer los planes del enemigo. Si en circunstancias de paz puede justificarse, siquiera por comprensión del apasionamiento humano, una posición caótica y suicida, en momentos como éstos, malizados de angustias y azares generosos, tal pretensión merece ser rechazada por todos los medios a nuestro alcance.

No ha comenzado una guerra con ningún Partido. Se engañan quienes consideran tal cosa, juzgando de una forma sectaria la constitución del Consejo Nacional de Defensa. Mañana, quizá alguna otra Organización o Partido de los que ahora forman en él, tengan que facilitar con su exclusión la obra de liberación nacional. Pretender ciegamente convertir los órganos rectores de nuestra vida civil y militar en reducidos al servicio de cualquier tendencia política revela una crasa interpretación de nuestra lucha y es prueba de sentir sentimental y cerebralmente la causa de la independencia española.

Mediten bien todos. Con el Consejo Nacional de Defensa, con el general que llevó al triunfo al pueblo madrileño en las memorables jornadas de Noviembre, están todos. Lamentamos que la cerrazón mental, producto quizá de un juicio erróneo, suscite confusión en algunos hombres. A éstos les invitamos a que sólo vean en el nuevo órgano rector de la guerra y de la política que ésta exige, lo que el pueblo con su intuición ha logrado comprender: la acción eficaz que, apoyada sobre la voluntad mayoritaria del país, realizará en un esfuerzo gigantesco, una paz honrosa, expulsando definitivamente a los invasores.

Sean los comisarios los que a nuestros combatientes lleven las palabras que hablen de fraternidad y concentración luchando así contra este desequilibrio impropio de la grandeza moral de nuestra pelea. Cumplan todos su deber y hoy más que nunca eviten con responsabilidad el puesto que se les confirió en horas difíciles. A la adversidad hay que vencerla oponiendo nuestra concepción clara de españoles que eliminan de sí el pensamiento sectario para pensar en cómo liberar a la España invadida.

¡VIVA EL CONSEJO NACIONAL DE DEFENSA!  
El Comisario Inspector del Ejército de Andalucía, SERAFÍN GONZÁLEZ INESTAL.

POR UN IMPULSO DE HUMANIDAD, EL CONSEJO NACIONAL NO LOS APLASTA COMO A ALIMANAS

MADRID. — La tranquilidad ha continuado durante la noche y las precauciones adoptadas por el Consejo Nacional de Defensa, han sido eficaces. Por un impulso de humanidad, el Consejo Nacional de Defensa ha hecho lo imposible por no tener que dominarlos por la fuerza.

## Parte Oficial de Guerra

EJERCITO DE TIERRA  
ZONA CENTRO-SUR. — Sin noticias de interés en todos los frentes.

AVIACION  
Cinco trimotores enemigos, bombardearon esta mañana el casco urbano de Alicante, ocasionando algunos daños y víctimas.

LOS COMUNISTAS NO SE CONFORMAN CON BILLETES DEL BANCO

Nota del Cuartel General del Consejo Nacional de Defensa: "Esta tarde, en Guadalajara, y en el local de un radio comunista, han sido detenidos tres individuos que intentaban fugarse en un coche, en el que transportaban un baul contenido con oro, plata, objetos, artísticos de gran valor."

## HOY NO APARECERA "DIARIO DE ALMERIA"

"Por haberse producido avería en una de las linotipias, no se publicará hoy nuestro colega "Diario de Almería".

Mañana reanudará su publicación.

## Un proyecto, para que Roosevelt pueda aplicar la neutralidad mediante órdenes ejecutivas

WASHINGTON. — El senador demócrata Lewis, ha presentado un proyecto de ley pidiendo la derogación de la ley de neutralidad y de las enmiendas votadas en los años 1936, 37 y 38.

Según el proyecto, el presidente de los Estados Unidos quedaría autorizado para aplicar la neutralidad mediante órdenes ejecutivas.

## INTERPRETACIONES A LAS DECLARACIONES DE ROOSEVELT SOBRE LA LEY DE NEUTRALIDAD

WASHINGTON. — En los círculos políticos y como consecuencia de las declaraciones de Roosevelt sobre la ley de Neutralidad, se dice que la mayoría obtenida por el Gobierno en el asunto del rearme, se interpreta como una señal demostrativa de que los Estados Unidos adoptarían una política exterior positiva, incompatible con la actual ley de Neutralidad, que expuso el primero de Mayo pasado.

## PERDIDA

José Plaza Fernández interesa sea entregado en esta Redacción un bolso negro, de cuero, que contiene unas monedas y cierta cantidad en papel, más un documento militar del interesado y la cédula personal de Isabel García Sorin. Este bolso se ha perdido desde frente al Ingenio o en la carretera de Ronda.